

# Une amitié indéfectible

Nous sommes fiers d'être Canadiens et souvent nous avons tendance à nous attarder aux différences entre notre pays et le géant qui est notre voisin au sud. Il existe effectivement des différences importantes et notables, mais comme le disait si bien John Adams, l'un des pères fondateurs de la nation américaine, « peu importent nos désirs, nos penchants ou ce que nous imposent nos passions, ils ne changent rien aux faits et à ce qui est avéré. »

Les faits sont les suivants : le Canada et les États-Unis ont en commun des antécédents riches et féconds illustrés par une gouvernance démocratique, des partenariats économiques et des liens culturels. Forts de deux siècles de voisinage amical, ils partagent la plus longue frontière non militarisée sur la planète, et sont les plus grands partenaires commerciaux au monde. Ces liens particuliers sont très étendus et constituent un exemple de relations positives pour toute la communauté internationale.

En hommage aux relations canado-américaines, *Notre Monde* présente avec grand plaisir une série d'initiatives et d'activités appuyée par notre Ministère, qui ont contribué à renforcer les liens déjà exemplaires entre nos deux grands pays.



Le consul général Martin Loken salue l'accueil chaleureux de la Chambre des représentants du Dakota du Nord.  
photo : MAECI

## JOURNÉE DU CANADA AU CAPITOLE

En 2010 et 2011, les assemblées législatives de cinq États du Midwest américain ont adopté des résolutions prévoyant des célébrations d'une journée pour souligner leurs liens économiques et sociaux avec le Canada. Le consulat général du Canada à Minneapolis a profité de l'occasion pour mettre en relief l'importance des relations canado-américaines auprès des élus et d'autres dirigeants, et ce, par une démarche sans précédent.

Fer de lance d'activités de la Journée du Canada au Capitole de chaque État de son territoire, soit le Minnesota, l'Iowa, le Nebraska, le Dakota du Nord et le Dakota du Sud, le consulat a entrepris de rappeler des faits que l'on oublie souvent en raison du caractère amical et familier des relations entre nos deux pays.

« Le Canada est de loin le plus important client de tout ce que vous vendez dans le monde », a déclaré le consul général Martin Loken, premier diplomate canadien en titre dans la région nord du Midwest, alors qu'il s'adressait à une assemblée conjointe de la Chambre et du Sénat du Minnesota. « En fait, le Minnesota est l'un des 36 États de l'Union pour qui le Canada constitue le plus important marché international. »

Trois autres États ont accordé à M. Loken le rare privilège de s'adresser officiellement à leur assemblée législative. Chaleureusement accueilli et ovationné par chaque assemblée, il a rappelé les paroles du président John F. Kennedy dans une allocution prononcée devant le Parlement canadien en 1961 :

« La géographie a fait de nous des voisins. L'histoire a fait de nous des amis. L'économie a fait de nous des partenaires. Et la nécessité a fait de nous des alliés. Que nul ne tente de diviser ceux que la nature a ainsi réunis. »

Un peu partout aux États-Unis, d'autres consulats généraux se sont associés avec succès à des États lors d'initiatives similaires de la Journée du Canada, afin de promouvoir la sensibilisation et la bonne volonté, et renforcer le partenariat crucial entre le Canada et les États-Unis.